



COMPTE RENDU SAISON SPORTIVE 2025

ASSEMBLEE GENERALE Le 12 DECEMBRE 2025)

Pour un petit rappel traditionnel : dès les années 1920, la section d'Athlétisme du FCA proposait aux auscitain les activités régies par la Fédération Française d'Athlétisme.

Plus tard, l'Amicale Sportive Auscitaine prenait le relais et le lieu d'évolution se situait au Couloumé.

Après la deuxième Guerre Mondiale, l'ALSA (Amicale Laïque Sportive Auscitaine) développa le basket-ball et s'affilia à l'U.F.O.L.E.P. Athlétisme.

Le 25 mai 1950, un groupe de passionnés déposait à la préfecture du Gers, les statuts de l'Athlétic club Auscitain.

Entouré de Raymond Navarre, Jean de Lancesseur, Yves Leroy, Paul Lauzin, le Docteur Gabriel Branet en assumait la Présidence.

Comme dans toutes les Associations, les Présidents se succèdent :

Mrs LIEBARD Charles, GARAUD, GUSMANO, GYSBERT, CROS, AMOUROUX,

Dr BRANET, MAUCO René, TECHENE Jacques, JF. DESPAX

et à ce jour **Arnaud TARAN**.

Comme tous les ans, nous faisons un petit rappel et voulons faire passer le message aux nouvelles générations que tous ces Présidents ont su encourager les bénévoles à poursuivre cette passion qui est obligatoire pour mener un club et l'Athlétisme en particulier d'où il en résulte le sens de l'effort, le dépassement de soi qu'exige cette discipline qui est une école de sport et une école de la vie.

L'A.C.A. qui a vu sa création en 1950 fidèle à la F.F.A. reste un club formateur, qui propose un calendrier hivernal à partir de septembre à mars et estival d'avril à juillet.

Cette saison 2025, les Entraîneurs ont été récompensés de leur ténacité et courage ils ont su fidéliser les Athlètes. Leur patience et leur adaptation ont permis de montrer que le sport et l'Athlétisme en particulier aide à passer des étapes difficiles. Il est important de développer l'esprit de groupe même si notre sport est réputé comme un sport individuel. La persévérance et de l'assiduité, aux entraînements a montré qu'il ne fallait rien lâcher et que l'on peut arriver à maîtriser ses difficultés, chacun à son niveau.

Le club, qui avait connu une baisse d'adhérents, vu le contexte : (293 en 2020 – 265 en 2021) (323 en 2022) (306 en 2023) - 293 en 2024 et 294 en 2025 – Le nombre de licenciés reste stable.

L'objectif pour tous restant de satisfaire la demande en fonction de la disponibilité des Entraîneurs, de permettre aux compétiteurs d'être prêts pour les dates de compétitions proposées par la Ligue Occitanie et la FFA, de permettre à ceux qui souhaitent faire du sport que pour le plaisir, le loisir et peut être la compétition.

Cela nous donne l'occasion de constater que ceux qui à la base pensaient être non compétiteurs, ont tout fait pour se préparer, pour apporter des points et ont contribué à affiner l'équipe pour les Championnats de France Interclubs. Le défi était de pouvoir se maintenir en NATIONALE 2.B. Chose réalisée grâce à la motivation de tous, Dirigeants, Entraîneurs, Athlètes dans une bonne ambiance avec l'esprit d'équipe ce fut un jour de fête mais aussi de réussite. C'est une belle promotion pour l'A.C.A. 4^{ème} place 39177 pts contre 39385 pts en 2024

3^{ème} place TARN NORD 40551 - 2^{ème} place MURET 41421 pts – 1er SATUC (2) 42790.

A ce niveau une très belle performance pour l'A.C.A. – Il faut souligner que **46 Athlètes** ont contribué au maintien de notre promotion en participant certains sur 2 épreuves voir 3 avec le relai.

Nous le savons nos difficultés sont les déplacements onéreux, l'A.C.A. essaye de proposer un maximum de compétition afin de donner la possibilité aux plus motivés de se qualifier pour les championnats de France. l'A.C.A. a essayé d'honorer le calendrier, mis en place par la Ligue Occitanie, même si parfois difficile. Les dates sont nombreuses et les Athlètes pas toujours facile de les décider, sachant qu'il faut essayer de concilier études et sport

Les nouvelles installations à Tarbes (en salle) permettent les regroupements 31- 32- et échanges avec le 09 et le 65 pour toutes catégories (compétitions – stages) afin que les Athlètes qui pratiquent la compétition puissent trouver, chacun à son niveau, du plaisir en rencontrant d'autres clubs de la région (Occitanie) ce qui a permis à bon nombre de se qualifier pour les championnats de France.

Les compétitions Départementales sont difficiles à organiser car les Clubs Gersois connaissent de grandes difficultés : manque d'entraîneurs, budget restreint et manque de parents qui pourraient s'impliquer pour faciliter les déplacements. L'A.C.AUCH continuera à organiser et essayera de sensibiliser Condom, l'Isle Jourdain afin d'avoir une plus importante participation. Les Départements limitrophes seront invités.

Nous continuerons à nous adapter à une population qui change, qui pratique pour le loisir en majorité et ensuite l'esprit compétition peut se développer pour certains au fur et à mesure du temps et de ce que nous proposons. A nous d'être performants et de les encourager, tout en respectant ceux qui pratiquent uniquement pour le loisir.

L'Athlétisme demande un grand nombre d'Encadrants : 26 au total (Entraîneurs et Dirigeants) tous bénévoles. Ces intervenants sont tous nécessaires pour maintenir le bon fonctionnement des entraînements et du club, certains ne venant que ponctuellement si besoin.

Notre souci reste la formation et la remise à niveau des entraîneurs. L'A.C.A. bénéficie de la majorité d'entraîneurs diplômés F.F.A.

3 Nouveaux bénévoles juges ont font la formation et obtenu leur diplôme ce début septembre. Nous les Félicitons (Vergnes David et Mia Couillez ainsi que Sylvie Aix en cours de validation.

De très nombreux juges diplômés sont nécessaires et indispensables à la bonne marche du Club. dont des jeunes juges, ce qui est une grande force, l'A.C.A. étant l'un des clubs qui possède le plus de juges en Occitanie.

Les obligations du club sont d'avoir des juges Officiels : Départementaux, Régionaux, Fédéraux, ce qui nous permet de pouvoir organiser sur nos installations à Auch et cela apporte des points pour le classement National des Clubs.

Nous devons être vigilants pour maintenir la formation à tous les niveaux. Il y a des technicités où il est difficile d'encourager les bonnes volontés pour faire la formation. On parlera de : starter, secrétariat de manifestations; l'Athlétisme demande un suivi régulier des règles sur chacune des épreuves : courses, sauts, lancers, c'est un réel souci mais tous les ans nous arrivons à inciter ceux qui ont un peu de disponibilité à se lancer dans l'aventure "formation" comme pour tous les sports il faut aussi un peu de passion et surtout se dire que pour les jeunes et nouveaux Athlètes nous devons être à la hauteur.

Le développement des disciplines Athlétique est difficile, nous ne pouvons pas toujours satisfaire la demande. Un petit coin de salle pour faire de la préparation physique suffirait pour assouvir les besoins et pour évoluer. La salle du Mouzon ponctuellement disponible, par temps de pluie, est une aide appréciable. Il serait fortement souhaitable de pouvoir réorganiser des concours de perche au Mouzon, sachant que les équipements existent (nous avons déjà fait des compétitions de perche dans ce lieu). Tous les ans nous re postulons mais.....

Sport Loisir – Sport Santé :

Nous avons deux groupes qui représentent le :

Sport Santé : Marche Nordique à l'hippodrome

Sport Loisir : au stade

Ces 2 sections rassemblent bon nombre d'adhérents afin de pratiquer le sport, pour la santé, le plaisir, le loisir.

La préparation à l'effort, le Sport pour la Santé et pour le Loisir, sous forme de courir, sauter, marcher, trottiner, marche nordique, renforcement musculaire adapté à tous. L'A.C.A. continue à développer cet esprit qui connaît un grand succès. Un public Adultes, se retrouve 1 fois semaine (le mercredi soir au stade pour remise en forme renforcement musculaire et le jeudi soir à l'hippodrome pour la marche nordique) pour évacuer le stress du quotidien, d'un travail sédentaire, où le côté convivial est jumelé à l'effort.

Ecole d'Athlétisme (ou école de sport) Poussin.

Cadets, Juniors, Espoirs, Séniors, Vétérans :

Les groupes d'entraînements sont répartis suivant les catégories

L'Ecole d'Athlétisme (EA) est un véritable vivier pour l'avenir du Club, les entraînements l'hiver sont difficiles n'ayant pas de salle (nous avons ponctuellement le Mouzon).

Les Cadets, Juniors, Espoirs, Séniors, Vétéran pratiquent toutes les disciplines que l'Athlétisme propose.

Principalement les 2 groupes Séniors, Masters se préparent sur piste et sur route, leurs objectifs sont divers : les marathons, les semi-marathons, les trails, la montagne, plus encore, nous avons quelques Athlètes qui vont jusqu'aux Championnats de France:.....Certains coureurs n'hésitent pas à représenter l'A.C.A. jusqu'en Espagne mais, c'est toute la diversité que propose l'Athlétisme.

Nous surmontons les difficultés de terrain, arrivons à tout gérer, quelques fois sur le fil...et sommes fiers de l'image que nous donnons de l'A.C.A. en gardant cet esprit de famille et de club formateur.

Que serait le Club sans une équipe informatique performante : Christian TREMOSA - Gilles MARTIN sont les informaticiens à la pointe de l'évolution informatique : résultats sur toutes les compétitions locales, départementales et régionales (salle, piste et route) nous les en remercions et surtout les félicitons, mais nous devons aussi essayer d'apporter du renfort car l'informatique demande quelques connaissances nous ne sommes pas encore branchés à "l'intelligence artificielle"

Les déplacements très éloignés nous impliquent un budget important.

Nous continuons à développer notre sport dans un esprit ouvert pour essayer de favoriser l'inclusion, afin de proposer à tout public, ce sport, même si, il est difficile. L'Athlétisme peut être pratiqué du valide au Sport Adapté ainsi qu'au Handisport. A nous de nous adapter au public demandeur qui prend souvent, au départ, une licence pour son plaisir, pour le loisir, sa santé et pour essayer de s'intégrer. Le goût de l'effort venant souvent ensuite, surtout pour les plus jeunes, à nous de les y amener. Il est certain que le compétiteur, sait ce qu'il veut quand il adhère au club, à nous de lui apporter ce qu'il recherche et de le fidéliser.

Le Classement de l'A.C.A. : 202 – 295 licenciés – Maintien honorable

20^{ème} Club dans la nouvelle région Occitanie sur 148 clubs classés
Maintien Nationale 2B (interclubs)

267^{ème} Club National sur 1976 clubs classés

Le Classement des clubs se fait par les résultats des Athlètes qui participent à des Compétitions FFA des EA PO à Vétérans et aussi par l'encadrement diplômés.

Classement National Femmes : 236^{ème} sur 1720 clubs classés
Classement National Hommes : 279^{ème} sur 1861 clubs classés

Nous notons de très bons résultats individuels :

Les Entraineurs en diront quelques mots

Par équipe l'A.C.A. se maintien 4^{ème} aux Championnats de France Interclubs
46 Athlètes (+ juges et accompagnateurs) ont participé à cet exploit.

Une année riche en résultats.

Les autres points forts spécifiques à l'A.C.A.:

L'A.C.A. est affilié à la Fédération Française du Sport Adapté. Nous proposons :

- Un entraînement 2 fois semaines (Ets spécialisés regroupés)
- Des rencontres entre les Ets Spécialisés du Département
- Stages pendant les vacances scolaires
- Nous organisons un Championnat Régional Sport Adapté Athlétisme à Auch qualificatif pour les Championnats de France.
- CROSS Départemental dans le site de l'AGAPEI, dans le but de rassembler nos Athlètes Ecole d'Athlétisme et les enfants des Ets Spécialisés.

Nous leur proposons : de la course, du saut : hauteur, haies, longueur, du lancer avec du matériel d'initiation adapté : marteaux, javelots, disques, poids, sprint pour finir par des relais. Cette activité les aide à vaincre la peur et l'obstacle tout en travaillant : la coordination et la mémoire des gestes.

La section Handisport (l'A.C.A. est affilié à la Fédération Française Handisport) la fierté de l'A.C.A. est que nous arrivons à organiser des manifestations à Auch permettant de sensibiliser un maximum de jeunes en fauteuil.

Les besoins :

a) Notre point noir est toujours l'aire de lancer de marteaux. L'ossature et le filet sont complètement usés et il est dangereux de faire des entraînements avec une aire de lancer dans cet état. Lors des compétitions nous devons redoubler de vigilance même avec la pose d'un filet neuf. Le support trop vétuste, manque de solidité. Sachant que cette discipline intéresse de nombreux Athlètes, (ayant 2 Entraineurs spécialistes du lancer de Marteaux), nous souhaiterions pouvoir développer cette discipline et répondre favorablement à la Ligue Occitanie pour organiser des Meeting de lancers longs. Aujourd'hui nous ne pouvons pas organiser de compétition cause : lancers de marteaux dangereux et plus aux normes. Sachant que dans les compétitions les Athlètes ont lancer et le Marteau fait partie de cette spécialité.

b) Nous sommes toujours dans l'espoir d'une extension à côté du local secrétariat actuel, ce qui nous permettrait de recevoir les nouveaux adhérents, d'exposer notre boutiques (équipements) de mettre les vêtements de tous les Athlètes au sec pendant les entraînements etc.... Nous avons un grand nombre de licenciés et lors des entraînements tous les sacs et vêtements sont dehors ; les Athlètes sont à la recherche d'un endroit propre et sec surtout quand il pleut. En attendant nous apprécions d'avoir ce grand chapiteau installé en permanence qui est indispensable dans notre quotidien, mais qui demanderait un minimum d'entretien et de confort (bâches abîmées) Depuis 2 saisons ce chapiteau est également utilisé par le R.C.A (buvette) lors des matchs.

Félicitations et remerciements :

Comme tous les ans que dire si ce n'est que nous sommes gâtés à l'A.C.A. Les Dirigeants sont nombreux, les Entraineurs sont performants, les Amis fidèles pour aider aux diverses organisations sont toujours là. Même si notre discipline est difficile et demande beaucoup d'encadrement, nous sommes satisfaits et souhaitons garder dans notre structure, toutes ces bonnes volontés qui œuvrent pour le bon fonctionnement du club. Un très grand merci à tous ces bénévoles.

A tous les Bénévoles : qui ne sont pas spécialement de l'A.C.A. mais qui aident *depuis de nombreuses années la liste étant trop longue pour tous les nommer nous les remercions et leur demandons de continuer avec nous pour mener à bien nos missions.*

C'est toujours délicat de citer des noms car obligatoirement on en oublie.....

Le Président
Arnaud TARAN

REMERCIEMENTS

Merci à la Municipalité, pour toutes les aides apportées, (financières, matérielles, mise à disposition du personnel) à l'écoute de nos besoins, sachant combien toutes nos manifestations demandent une grande mobilisation des services Municipaux (administratifs, techniques, sans oublier les espaces verts), sur la piste mais aussi pour l'installation de l'indoor au Mouzon qui peut être transformé en salle d'Athlétisme. Pour l'organisation de nos 2 grands événements la CORRIDA et le SEMI MARATHON + 10 KMS qui demandent un grand investissement humain et matériel.

Merci au Conseil Départemental également à l'écoute de nos demandes lors de nos grandes organisations. Merci de nous autoriser à réaliser le Cross Louis Raffin dans le parc du Conseil Départemental où le site correspond à nos ambitions.

Merci au Comité Départemental d'Athlétisme, au Comité Départemental Olympique et Sportif, aux membres de la Ligue avec qui nous gardons de bonnes relations et qui apportent leur aide lors de nos grands championnats, à la Direction Départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations (DDCSPP). Merci à Julien Pellicer pour les échanges UNSS et FFA avec l'aide des Professeurs de sport. Merci à l'Office Municipal des Sports, pour son personnel toujours à l'écoute, merci pour leur aide et conseils, merci à l'équipe des bénévoles de l'O.M.S.

Merci à tous les Maires et les bénévoles, qui se mobilisent et nous soutiennent pour que le Souffle du Gers, puisse connaître toujours cet engouement des coureurs qui cherchent un chrono, chacun à son niveau, que cet événement puissent continuer à connaître ce succès croissant.

Merci aux "fidèles Partenaires" qui nous permettent de continuer nos actions.

Un grand Merci à tous ceux qui œuvrent pour que l'Athlétisme continue à se développer, en pensant à tous nos Bénévoles sur qui nous pouvons compter (plus de 100 bénévoles aident l'A.C.A.)

Nous savons que tout le monde est occupé, travail, famille, enfants, ce n'est pas facile de tout concilier, mais on ne pourra jamais trouver les mots les plus justes pour remercier ceux qui aident, suivant leur disponibilité avec gentillesse plusieurs fois par an l'A.C.A. (et souvent d'autres clubs) afin que le sport puisse continuer à vivre et surtout puisse apporter à ceux qui le pratiquent cette aide nécessaire pour garder une bonne santé.

Chacun apporte un peu et nous arrivons à faire beaucoup.

Nous ne pouvons que répéter, que nous sommes nombreux à penser, à doses différentes (heureusement), mais toutes les aides et les bonnes volontés sont nécessaires.

Un grand MERCI à Tous.

Le Président de l'A.C.A.
Arnaud **TARAN**